

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang diperoleh dari penelitian dengan judul “pengaruh pertumbuhan ekonomi, upah minimum dan tingkat pendidikan terhadap penyerapan tenaga kerja di Kota Cirebon tahun 2017-2021”, kesimpulan skripsi ini adalah sebagai berikut :

Kesimpulan yang diperoleh dari temuan analisis data dan pembahasan dari penelitian berjudul “pengaruh pertumbuhan ekonomi, upah minimum, dan tingkat pendidikan terhadap penyerapan tenaga kerja di kota Cirebon tahun 2017-2021” adalah sebagai berikut :

1. Analisis secara parsial pada variabel pertumbuhan ekonomi mempunyai dampak signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja di kota Cirebon periode 2017 sampai 2021. Ini menunjukkan bahwa pertumbuhan ekonomi berpengaruh dan memacu penyerapan tenaga kerja.
2. Analisis secara parsial pada variabel upah minimum menunjukkan dampak signifikan dan berkorelasi negatif terhadap penyerapan tenaga kerja kota Cirebon periode 2017-2021. Adanya korelasi negatif menunjukkan bahwa jika semakin tinggi tingkat upah akan menurunkan penyerapan tenaga kerja. Artinya perusahaan lebih memilih menerapkan mesin untuk menggantikan tenaga kerja agar mengurangi pengeluaran terhadap upah pekerja.
3. Analisis secara parsial variabel tingkat pendidikan tidak berdampak signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja di kota Cirebon. Tingkat pendidikan mempunyai korelasi positif akan tetapi hasil uji tidak berdampak signifikan.
4. Hasil uji simultan (uji F) menggunakan uji regresi linear berganda, pada uji tersebut menunjukkan bahwa variabel pertumbuhan ekonomi, upah minimum dan tingkat pendidikan secara simultan berdampak signifikan kepada variabel

terikat yaitu penyerapan tenaga kerja di kota Cirebon periode 2017 sampai 2021.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis data dan kesimpulan dari penelitian ini, maka ada beberapa saran yang diajukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk pemerintah kota Cirebon, dalam menetapkan kebijakan pertumbuhan ekonomi membutuhkan program dan inovasi yang dapat meningkatkan laju pertumbuhan ekonomi untuk segala sektor ekonomi yang berkesinambungan dan ditetapkan berdasarkan kemampuan sektor unggulan yang dimiliki kota Cirebon. Pertumbuhan ekonomi yang tinggi dan berkesinambungan dimaksudkan untuk meratanya penyebaran pendapatan, memperluas tingkat kesempatan kerja dan inovasi pada proses produksi, seperti: pembenahan infrastruktur agar distribusi lebih lancar, pengadaan fasilitas untuk produksi lebih efisien dan pemerataan kesempatan kerja yang pengaruhnya langsung dirasakan oleh seluruh lapisan masyarakat.
2. Untuk pemerintah kota Cirebon, kebijakan upah minimum sepatutnya memperhatikan kebutuhan pokok bagi para pekerja sehingga standar upah bisa ditetapkan dengan layak. Upah yang naik akan mempengaruhi konsumsi masyarakat dan berpengaruh pada keseimbangan antara konsumsi masyarakat dengan jumlah output produksi barang dan jasa, dengan meningkatnya konsumsi dan juga jumlah output barang dan jasa seharusnya memiliki titik temu yang seimbang antara jumlah upah dan produksi. Kondisi pasar tenaga kerja yang berdampak buruk pada kenaikan tingkat upah akan menambah pengangguran dan menurunkan peluang tenaga kerja sehingga menjadi beban tambahan. Maka dari itu titik seimbang antara kebutuhan pokok pekerja dan perlindungan keberlanjutan pengusaha harus ditemukan oleh pemerintah.
3. Untuk institusi atau lembaga pendidikan perguruan tinggi, pendidikan seharusnya mampu membuka lapangan pekerjaan sehingga sumber daya manusia harus dipersiapkan melalui peningkatan keahlian dan kemampuan pada bidang yang

diambilnya seperti memberikan pelatihan dan praktek pra-kerja sehingga memiliki mental dan pengalaman dalam dunia kerja atau korporasi yang sebenarnya. Jalur pendidikan juga seharusnya tidak hanya mendidik menjadi pekerja atau bawahan tapi juga harus mampu mendidik menjadi seorang pimpinan atau pengusaha yang membuka peluang lapangan kerja, sehingga dengan satu orang berpendidikan bisa mampu membuat dampak besar bagi masyarakat. .

4. Untuk para akademisi, penelitian ini diharapkan bisa menjadi referensi bagi penelitian selanjutnya. Penelitian ini hanya menggunakan data lima tahun sehingga masih memerlukan proses penyempurnaan karena keterbatasan data dan rentetan tahun yang diteliti. Diharapkan penelitian seterusnya dapat menambah faktor atau variabel apa saja yang berpengaruh dan dapat memberikan hasil yang lebih baik.

